

Beschluss des Landrates vom 31.05.2018

Nr. 2082

6. Wahl der Vorsteherin / des Vorstehers der Finanzkontrolle für den Rest der Amtsperiode bis 31. März 2022

2017/543; Protokoll: ama

Finanzkommissionspräsident **Roman Klauser** (SVP) informiert, bei der Finanzkontrolle handle es sich um das Fachorgan der Finanzaufsicht. Sie stellt in Zusammenarbeit mit den parlamentarischen Obergangsbehörden eine wirksame Kontrolle über den staatlichen Finanzhaushalt sicher. Roland Winkler, der bisherige Vorsteher der Finanzkontrolle des Kantons Basel-Landschaft, wurde per Ende der Amtsperiode im März 2018 nach 21 Jahren in dieser Funktion pensioniert. Gemäss § 4 Absatz 2 des Finanzkontrollgesetzes Basel-Landschaft wird die Vorsteherin oder der Vorsteher der Finanzkontrolle durch den Landrat auf Vorschlag der Finanzkommission gewählt. An ihrer Sitzung vom 26. Oktober 2016 beschloss die Finanzkommission, für die Ausarbeitung eines Wahlvorschlags eine Findungskommission einzusetzen. Sie bestand aus den Mitgliedern des Begleitausschusses Finanzkontrolle sowie aus dem Präsidenten und der Vizepräsidentin der Geschäftsprüfungskommission. Die entsprechenden Details können dem Kommissionsbericht entnommen werden.

Die Findungskommission beschloss anlässlich ihrer ersten Sitzung, externe Unterstützung beizuziehen. Die Firma Jörg Lienert AG wurde schliesslich mit der Suche mandatiert. Sie unterstützte den Ausschuss und die Findungskommission während des ganzen Prozesses.

Unter Einbezug des bisherigen Stelleninhabers erarbeitete die Findungskommission ein Anforderungsprofil. Darauf aufbauend erstellte die Jörg Lienert AG in Zusammenarbeit mit dem Ausschuss ein Stelleninserat. Es wurde erstmals Ende März 2017 auf diversen Online-Portalen publiziert und in der darauf folgenden Woche in der NZZ Executive sowie in der AZ Aargauer Zeitung, dem Oltner Tagblatt, dem Zofinger Tagblatt, der AZ Solothurner Zeitung und der BZ Basellandschaftliche Zeitung sowie im Amtsblatt veröffentlicht.

Insgesamt gingen 46 Bewerbungen ein. In Absprache mit der Findungskommission wurden 16 Personen aufgrund ihrer Dossiers und der Empfehlung des Headhunters zu einem ersten Gespräch eingeladen. Insgesamt führte die Findungskommission Hearings mit vier Kandidatinnen und Kandidaten durch. Aufgrund der sehr hohen und spezifischen fachlichen Anforderung an die neue Leitung der Finanzkontrolle gestaltete sich der Findungsprozess herausfordernd. Die Mitglieder der Findungskommission sowie die externe Begleitung investierten viele Stunden in die Suche, in Gespräche und in Überlegungen, um die ideale Person für diese für den Kanton wichtige Stelle zu finden. Als Resultat dieses intensiven Prozesses empfahl die Findungskommission der Finanzkommission Frau Barbara Gafner zur Nomination. Am 9. Mai 2018 beriet die Finanzkommission den Vorschlag der Findungskommission und führte mit Barbara Gafner ein Hearing durch. Sie teilte die Einschätzungen der Findungskommission vollumfänglich und beschloss deshalb einstimmig, Barbara Gafner zur Wahl vorzuschlagen. Diese überzeugte nebst ihrer fachlichen Kompetenz und beruflichen Erfahrung mit ihrer engagierten Persönlichkeit. Ihre Stelle könnte Barbara Gafner per 1. August 2018 antreten.

Die Finanzkommission beantragt dem Landrat einstimmig mit 13:0 Stimmen, Barbara Gafner zur Vorsteherin der Finanzkontrolle für den Rest der Amtsperiode bis 31. März 2022 zu wählen.

Elisabeth Augstburger (EVP) stellt keine weiteren Wortmeldungen oder Wahlvorschläge fest. Sie bittet die Stimmzähler Roman Klauser, Marc Schinzel und Mirjam Würth, die Wahlzettel zu verteilen.

Nach dem Einzug der Wahlzettel bittet sie das Wahlbüro, bestehend aus Sara Fritz, Markus Duder und Benedikt Wirthlin von der Landeskantlei, die Wahl auszuzählen.

– *Resultat der Wahl*

Elisabeth Augstburger (EVP) gibt das Resultat der Wahl bekannt.

Zahl der Stimmberechtigten:	90
Zahl der eingelegten Wahlzettel:	86
Zahl der leeren Wahlzettel:	4
Zahl der ungültigen Wahlzettel:	1
Zahl der gültigen Stimmen:	81
Absolutes Mehr:	41

://: Gewählt ist Barbara Gafner mit 80 Stimmen.

1 Stimme ging an eine andere Person.

Die Landratspräsidentin gratuliert Barbara Gafner herzlich zu ihrer Wahl, wünscht ihr viel Erfolg, alles Gute und viel Freude bei ihrer Arbeit.

– *Detailberatung Landratsbeschluss*

Titel und Ingress

Keine Wortbegehren

Ziffer 1

Hier muss gemäss Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) als Termin des Stellenantritts noch der 1. August 2018 eingesetzt werden.

Ziffer 2

Keine Wortbegehren

– *Rückkommen*

Rückkommen wird nicht verlangt.

– *Schlussabstimmung*

://: Mit 82:0 Stimmen (ohne Enthaltungen) wird dem Landratsbeschluss zugestimmt.

Landratsbeschluss

betreffend Wahl der Vorsteherin der Finanzkontrolle für den Rest der Amtsperiode bis 31. März 2022

vom 31. Mai 2018

Der Landrat des Kantons Basel-Landschaft beschliesst:

1. *Frau Barbara Gafner wird für den Rest der Amtsperiode bis 31. März 2022 zur Vorsteherin der Finanzkontrolle des Kantons Basel-Landschaft gewählt. Der Stellenantritt erfolgt per 1. August 2018.*
 2. *Die Wahl wird im Amtsblatt publiziert.*
-